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Protokoll 

der Elternvereinshauptversammlung vom 04.10.2023, 18:30 Uhr 

 

Anwesenheit lt. Liste 

 

Tagesordnung: 

1. Eröffnung und Begrüßung  
durch die Obfrau Cornelia Reiter 

 

2. Feststellung der Beschlussfähigkeit  
Beschlussfähigkeit wird festgestellt 

 

3. Tätigkeitsbericht über das abgelaufene Vereinsjahr durch die Vorsitzende: 

Wir blicken zurück auf ein gutes Jahr, in dem wir uns im Elternverein nicht mit generellen 

gesellschaftlichen Herausforderungen beschäftigen haben müssen, wie die beiden Jahre 

zuvor, sondern in dem wir uns auf das konzentrieren konnten, wofür ein Elternverein 

wirklich da ist, nämlich:  

• die Interessenvertretung der Eltern und das Aufgreifen ihrer Anliegen 

• den Austausch und die Vernetzung mit und von Eltern 

• die konstruktive Zusammenarbeit mit den Schulpartner:innen um auch hier die 

Interessen der Eltern zu vertreten, aber auch den umgekehrten Weg, Anliegen der Schule 

an die Eltern zu vermitteln und vor allem positive Entwicklungen für unsere Kinder 

mitzugestalten und zu unterstützen 

• Kommunikation und Wirkung auch nach außen im Sinne unseres Schulversuchs  

• und ganz konkret, die finanzielle Förderung von Projekten während des Schuljahres und 

die Unterstützung von Schüler*innen, deren Familien wenig Geld zur Verfügung haben.  

Was also haben wir gemacht?  

• Wir haben 9 Vorstandssitzungen und 4 Elternausschüsse abgehalten. Diese sind für uns 

ganz besonders wichtige Termine. Hier konnten wir Themen besprechen, die entweder 

von den Eltern selbst gekommen sind oder, die wir selbst als besonders wichtig ansehen. 

Einer der Elternausschüsse war auch mit der Schulleiterin. Hier haben wir etwa 

Übergänge und KEL-Erfahrungen diskutiert. Weitere Themen waren: Musik an der ILB, 

Vernetzung und Kommunikation der Eltern, Abholen und Hinbringen, Gemeinde Wien 

Stunden und die Verschlechterungen der Bedingungen. Zu den Elternausschüssen haben 

wir ausführliche Protokolle verschickt und die Infos so allen Eltern zugänglich gemacht.  
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• Wir möchten hier auch auf unsere Website verweisen, die wir aktuell halten und auf der 

wir Informationen und Termine bereitstellen. Auch haben wir Infomaterial erstellt, wie 

etwa die Übersicht über Gremien und Organisationen der ILB 

• Wir haben uns auch zu mehreren Terminen mit der Schulleitung getroffen und hier 

unsere Anliegen besprochen, aber auch gemeinsame Termine oder Anliegen geplant.  

• Außerdem haben wir als Verteter:innen der Eltern an unterschiedlichen Veranstaltungen 

teilgenommen und hierfür auch die Eltern eingeladen und informiert, wie etwa zum 

Aktionstag Bildung.  

Welche Themen haben wir bearbeitet 

a) Sucht 

• Webinar zum sicheren Umgang mit dem Internet für den A Cluster 

• Onlinewebinar zum Thema Rauchen/Austausch dazu mit den LB der C, selbst sehr 

engagiert dafür Institut für Suchtprävention 

b) Selbstverteidigung 

• Vermittlung an Tandems durch den EV 

• Erprobung in B34 

• Evaluierung → Kommt bei Schüler:innen nicht ganz so gut an 

c) Abholen und Hinbringen 

• Erfahrungen und Wünsche der Eltern im Elternausschuss gesammelt 

• Treffen mit Schulleitung und Lehrenden, Freizeitbetreuuerinnen 

• Einigung, dass Abholen und Hinbringen vor allem in der A möglich ist; Prozedere 

erabreitet, wie das am besten passt und dieses an die Eltern verschickt 

d) Kontakt mit den Freizeitbetreuer:innen 

• Freizeitbetreuerinnen: Kontakt stärken, Bedeutung vermitteln und Aufwerten 

• Treffen mit Freizeitbetreuerinnen  

• Nachmittagscafe einmalig durchgeführt in einem Tandem (konnten aus Personalmangel 

noch nicht weiter umgesetzt werden) Neuauflage dieses Jahr 

• Solidaritätsschreiben für die Freizeitbetreuerinnen betreffend ihrem Streik  

e) Grätzloase 

• Zusammenarbeit mit einer Mama, die Architektin (Sophie Thalbauer) ist: 

Diese ist anwesend und berichtet:  

Von einem Papa der ILB (ebenfalls anwesend: Thomas Pöchtrager) wurde ein Antrag bei 

der Bezirksvertretung eingebracht hinsichtlich der Schaffung eines Parkplatzes für 

Lastenräder und eines, bei dem die Fahrtendienste stehen bleiben können, dieser 

wurde, wie Thomas berichtet, einstimmig angenommen. 

Daher wird die Grätzloase nicht wie ursprünglich geplant auf beiden Seiten vor der 

Schule sein, sondern nur auf einer Seite.  

Beide sollen sich positiv ergänzen. 
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Vom S-Team und Schüler:innen wurde die Grätzloase mitgeplant, das Budget wird 

€4.000,00 betragen, es soll noch ein Aufruf gestartet werden, dass Eltern und die Schule 

eventuell Material beisteuern (ZB alte Schulmöbel verwenden) 

f) Übergänge 

• Übergänge als schwierig und belastend für die Kinder seitens der Eltern wahrgenommen; 

wenig Möglichkeit für Eltern in den Prozess hineinzuwirken 

• besonders relevant: soziale Faktoren 

• zwei Treffen zum Thema mit Schulleitung:  

• Treffen Schulleitung und zwei Vertreterinnen es EV 

• Elternausschuss mit der Schulleitung, in der die Übergänge diskutiert wurden 

• Schulleitung hat genau ausgeführt, wie der Prozess abläuft; Direktorin wird dazu ein 

Schreiben verfassen, das diesen Prozess genau aufzeigt und transparent macht, damit die 

Kinder es verstehen können 

• Seitens des EV wurde eine Information an alle Eltern verschickt, wie der Prozess abläuft 

und wie sie in die Prozesse einwirken können 

• Betreffend Übergang in die C wurde vom EV ein Elternabend angeregt zu den 

Übergängen. Dieser wurde seitens der Schule umgesetzt und auch als sehr positiv erlebt 

g) KEL-Gespräche 

• Thema von EV an Schulleitung herangetragen 

• Im Elternausschuss nochmals Erfahrungen gesammelt 

• Erarbeitung eines neuen Leitfadens in der QUAKO 

h) Musik 

• Elternausschuss 

• Regelmäßiger Austausch mit Karin 

• Bemühen um externe Unterstützung → schwierig etwa Singschule; ELMU 

• Verbesserung in der Musik: neue Musiklehrerin halbtags seit Halbjahr 

• Musikraum, Musikunterricht mit Paul, neues Keyboard, Gitarren, die einzelne Tandems 

benützen ihn abwechselnd  

• Eltern – Signal-Gruppe: Versuch etwas zu machen 

i) Kürzungen und Noten an der Schule 

j) Film der Podiumsdiskussion gegen Noten 

• Vernetzung mit Besssere Schule jetzt, Schule brennt und Uni brennt 

• Elternausschuss zum Thema „Gemeinde Wien Stunden“ 

• Die Chronologie der Kürzungen auf der Website 

• Teilnahme an Veranstaltungen und Demos 

•  

4. Kassabericht durch die Kassiererin für das Vereinsjahr 2022/22 
Kontostand alt    € 18.436,61 

Neu     € 16.440,73 
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Minus    €   1.995,88 

Mitgliedsbeiträge:  €   6.770,00 

Ausgaben auf 10er gerundet: 

Projektwochenunterstützung €   4.800,00 

Fahrzeuge Schulhof  €      650,00 

Breakdance A/B  €      600,00 

Selbstverteidigung  €      560,00 

MOGLLI   €      560,00 

Schulball/-Party  €      400,00 

Töpferscheibe   €      380,00 

Weitere „kleine“ Projekte/Beträge 

 

5. Bericht der Rechnungsprüfer:innen für das Vereinsjahr 2022/2022  
Wolfgang Wlach gibt Feedback:  

• Teilweise kreative Anträge 

• Webseite: Übersicht ist sehr gut, Website nicht ganz aktuell, Kritik wird angenommen 

Beide Rechnungsprüfer berichten: Keine Beanstandungen 

 

6. Antrag der Rechnungsprüfer:innen auf Entlastung des Vorstandes  
Einstimmig angenommen 

 

7. Wahl des Wahlkomitees  
Thomas Pöchtrager führt das handschriftliche Protokoll (dieses wird sodann von Cornelia 

Reiter verwahrt) und leitet die Wahl 

Wahlzeuge: Sophie Thalbauer 

 

8. Wahl der Vorstandsfunktionär:innen für die Dauer eines Vereinsjahres  
Wahlvorschlag 

Obfrau: Bianca Weber 

Obfraustellvertreterin: Annelies Schimak 

Schriftführerin: Cornelia Reiter  

Schriftführerstellvertreterin: Bettina Hödl-Seimann 

Kassier: Erwin Sixthofer  

Kassierstellvertreter: Enes Begic 

Weitere Mitglieder: Barbara Trautendorfer, Verena Ciesciutti , Judith Fritz 

 

Alle einstimmig angenommen 

 

9. Wahl der zwei gleichberechtigten Rechnungsprüfer:innen für die Dauer 

eines Vereinsjahres  
Wolfgang Simacek - Rechnungsprüfer 
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Wolfgang Wlach – Rechnungsprüfer 

Beide einstimmig angenommen 

 

10. Beschlussfassung über Anträge der Vereinsmitglieder  
Keine Anträge eingelangt 

 

11. Beschlussfassung über die Höhe des Mitgliedsbeitrages Schuljahr 2023/24  
Vorschlag: (wie bisher) 

€ 30,00 Mitgliedsbeitrag 

€ 20,00 reduzierter Beitrag 

€ 70,00 Förderbeitrag 

Einstimmig angenommen 

 

12. Allfälliges 

Anregung der Eltern, die Möglichkeit der Signal Gruppe „Eltern der ILB“ beizutreten an alle 

auszuschicken: -> Wer gerne der Gruppe hinzugefügt werden möchte, wendet sich bitte an 

den Vorstand (zB per Mail) 

 

Musik ist den Eltern sehr wichtig: Frage: könnte der Elternverein einen Musiklehrer 

finanzieren? Wenn eine Integration in den Schulalltag nicht möglich ist, eventuell für nach dem 

Unterricht? -> Es wird Gespräche dazu geben 

Hinweis: Am Nöstlinger Campus ist eine Musikschule, bei den Chören findet man leichter Platz 

als bei den Instrumenten, das ist von der ILB nicht so weit und gut erreichbar. 

Schulband oder Schulchor wäre toll. 

 

Verkehrssicherheit: Haltestelle des 5A in der Nähe der Schule – Schulweg von dort ist 

gefährlich (einer der Zebrastreifen) 

-> Vorschlag: Der Elternverein kann einen Antrag beim Bezirksparlament einbringen 

 

Roller: Abstellplätze sind zu wenige -> gehört nicht in die Zuständigkeit der Schule, sondern zu 

einer Magistratsabteilung – Barbara Trautendorfer wird dort anfragen 

 

Frage: gibt es in der Schule wieder das Streitschlichter:innenprogramm? Sohn hat Interesse. -

> Gab es bisher, müsste erfragt werden (vereinbart: Sohn fragt bei den Lernbegleiter:innen, 

wenn kein Ergebnis, bitte nochmal an den EV wenden). 
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Frage: Gibt es PFADE (Programm zur Förderung alternativer Denkstrategien) in allen 

Tandems? Möglicherweise nicht in jedem. Wird erfragt (Bianca Weber). 

 

Bianca als neue Obfrau bittet die Eltern darum, gemeinsam mit den Lernbegleiter:innen und 

der Schulleitung  weiter um den Erhalt der ILB zu kämpfen. 

Am 16.11. findet der nächste Elternausschuss statt. Die Eltern und Elternvertreter sind herzlich 

eingeladen, daran teilzunehmen. 

Hinweis auf die EKIB-Gruppe (nächster Termin am 18.10.) 

 

 


